

Cementos Portland Zaragoza, S. A.
ALMACEN
Calle de Zaragoza, 11. - Huesca

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Huesca, mes. 2 pesetas
Fuera.
 Trimestre. 6
 Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO. 42
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Teléf. 75

LA TIERRA

ANO XIII

Diario de la mañana. -- Organó defensor de la Agricultura y de la Ganadería altoaragonesas

Número 4.643

A la vera del camino

RITMO AGRICOLA

Publicaba hace pocos días un periódico de Madrid cierta noticia, o mejor, cierta serie de noticias recogidas en un suelto donde, cronológicamente, se exponían las convocatorias y los aplazamientos a ellas consecutivos, que han venido, alternativamente, reuniendo y disolviendo a la Junta de Reforma agraria, y frustrando una sesión, tantas veces convocada como aplazada. El curioso extracto será, an dando los años, fuente inapreciable para la historia de esta famosa Reforma, tan agonizante hoy, que ni sus mismos progenitores se to man ya la pena de aplicarle los remedios heroicos del clásico balón de oxígeno. Pareció algo así como una inyección de actividad la «intensificación» de cultivos, aun viniendo a contradecir preceptos y normas de la ley de Reforma. Inyección y, mejor, sustitución de la propia ley. Lo llamaban la iniciación de un ritmo acelerado... Era para tomarlo con un poco de escepticismo. ¿Ritmos acelerados en el ministerio de Agricultura? Dudoso, dudoso... En realidad, nada tan acordes en eso como el ministerio y su apellido; la Agricultura, en efecto, no procede por saltos; el ritmo a e'erado está francamente reñido con toda manifestación agrícola; nada hay tan lento como el desarrollo de las plantas y como los procesos de cultivo. El ritmo acelerado no era posible, pues, ni en la Reforma, ni en la ley acelera dora de «intensificación», aunque los legisladores se propusieran to da especie de aceleramientos. Y así va el asunto, a su paso, que es el del carro, aunque para muchos el carro no se mueve; ese ya sería un ritmo demasiado lento. Y no se mueve, porque, a veces, los atascos en el campo son cosa que va para largo. Los legisladores agrarios, por lo general, sólo conocen el asfalto de las calles ciudadanas o las carreteras de firmes especiales. Por esas pulidas superficies se cami na bastante de prisa y los baches no son cosa mayor. Pero no tienen idea de lo que es una senda entre barbechos o un camino mordido por los arados, y que no lleva a ninguna parte; en cayendo cuatro gotas, atasco hasta el eje, o, también, volquetazo sobre un lloderón o sobre un vallado... ¡Tantas veces! Pues bueno, a ver qué es el guapo que saca adelante todo aquello... De modo que una ley hecha desde el asfalto de la Carrera de San Jerónimo, para deslizarse sua vemente sobre una campaña ideal de abanico, puede hundirse en el barrizal de una barbechera, con regular labor que tenga nada más. En eso estamos. Y es que lo primero de todo debe ser enterarse; des pués, lo demás...

Ritmo lento, sí, ritmo lento. No tanto, sin embargo, que el carro se quede en el hoyo, porque eso ya no es ritmo, ni cosa que se le pa rezca, pero desde luego, nada de correr. En el campo hay que ir despacio para todo, y si no se va despacio, el campo impone violenta mente su ritmo propio: o el vuelco o el atasco. Lo primero, enterarse del terreno que se pisa, y luego, marchar con su cuenta y razón.

Y, en efecto, el campo ha impuesto el paso con que quiere que se le huelle, ahora como siempre.

El gracioso «andante», lleno de contrapuntos, de pausas y de tro pezones, comentó en el suelto, denuncia claramente que el minis terio se atempera al ritmo agrícola de una manera ejemplar.

Aunque tal vez lo cierto será que el ritmo ha obligado a la atempe ranza. Lo malo es que del «lento maestoso» se pasa, a lo peor, al «scherzo», y de éste al silencio, como si se hubiera perdido la onda.

Ritmo agrícola. Como en el campo, altos y sosiegos, para echar un cigarro o para dormir la siesta; atrancos de carreta, titubé y re trocesos, por haber equivocado el camino, y en fin, a veces, el tirón de riendas cuando se adquiere el convencimiento de haber tomado un sendero de esos que no llevan a ninguna parte. — X.

DE LA ALCALDIA

El Censo Obrero en todos los Ayuntamientos

Por el alcalde de Huesca se ha dictado el siguiente Bando:

Siendo obligatoria la forma ción del Censo Obrero en to dos los Ayuntamientos de la República, en cumplimiento de lo dispuesto en la Ley de 27 de No viembre de 1931 y en el Regla mento de 6 de Agosto de 1932, para la ejecución de dicha Ley, se interesa una vez más de los obreros residentes en esta locali dad que deben de figurar en el preindicado Censo, y que no se han inscripto hasta la fecha, la necesidad de que acudan a ins cribirse en plazo breve; pudién do hacer los propios interesa dos o sus familiares, durante las horas y días hábiles de oficina en la Secretaría de esta Corporación (Negociado de Colocación obre ra y defensa contra el paro), últi mando de una vez el referido Censo para dar cuenta a la Superi oridad del resultado del mis mo, que con premura me lo recla ma.

Clases de obreros que deben de acudir a inscribirse por corres ponderles figurar en el Censo ex presado:

Los aprendices, reciban o no un salario o paguen ellos al pa trono algún suplemento, en cuan to no se derive otra relación de su contrato particular, conforme a la regulación especial del con trato de aprendizaje.

Los ocupados en servicios do mésticos;

Los llamados obreros a domi cilio;

Los obreros y operarios espe cializados o no en oficios, profes iones manuales o mecánicas, y los que ejerzan trabajos triviales ordinarios;

Los encargados de empresas, los contra maestros y los jefes de talleres;

Los empleados ocupados en comercios, bancos, oficinas, con tabilidad y gestión;

Los llamados trabajadores in telectuales;

Cualesquiera otros semejantes. Huesca, 18 Abril 1933 — El Al calde, M. Sender.

DE SOCIEDAD

Para el joven y bizarro capitán de Infantería, nuestro buen amigo don José García Bosch, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Mercedes Chavala, de familia oscense que goza de las generales simpatías.

La ceremonia nupcial se cele brará dentro del próximo mes de Septiembre.

Felicitamos cordialísimamente al futuro matrimonio y a sus res pectivas familias.

Simón Goded Bel

Mártires, 4. 2.º - HUESCA

Recaudaciones de Reparti mientos y toda clase de ar bitrios municipales. Especialidad en procedi mientos de apremios.

RUN-RUN

Ayer oímos que....

la lluvia abundante del lunes, si bien nos dió barro en abundancia por lo menos nos evitará el polvo con que en Huesca somos obses, quitados.

.... después de tantas consideraciones y de barajarse nombres para futuros concejales en Huesca, el domingo próximo nos limitaremos a conocer los resultados de las elecciones en los pueblos.

.... el público abundante que acude al Pantano de Arguis, se pre gunta si en la temporada próxima de verano no habrá un «valiente» que instale en aquel lugar tan encantador un buen merendero.

.... en la vida local no hay nada saliente que constituya una nota de actualidad.

POSTAL POLITICA

Dos opiniones acordes

Dos parlamentarios y hombres de tal modo eminentes en la vida pública del país, como son el señor Sánchez Román y don Juan Cas trillo, jefe de la minoría progresista, lanzan el acerado filo de sus pa labras a la entraña misma del problema político que espera la reapertu ra próxima de la Cámara para hacer explosión con toda la violen cia que exige lo que el señor Sánchez Román llama rigidez de con ceptos políticos.

Coinciden las dos personalidades en admitir la existencia de un público malestar producido por el desconcierto y hasta por el aburra llamiento de la obra revolucionaria constructiva. Cita el señor Sán ches Román como caso típico, la invasión de fincas afectas por la ley de reforma agraria, no obstante la labor directiva del instituto a quien está encomendada la dirección de la Reforma. Cita también la política social de los Jurados Mixtos, los cuales en la práctica es tán cometiendo extralimitaciones de tal bulto, que la industria y el comercio sufren grave quebranto, mientras que el paro forzoso au menta.

Contra esa tendencia, tan acusada del Gobierno a sostener que la mayoría es la auténtica representación de la mayoría del pensamieto del país, don Juan Castrillo, sostiene, que el país no falló el 28 de Ju nio en favor de una política determinada, porque no se le planteó este problema. Falló en favor de la República. Y por eso cree que care ce de sentido la frase de Azaña en Bilbao: «Gobernaremos para dar a la Legislación el carácter de los partidos que representamos». La Nación española no dió poderes a la actual coalición gobernante para realizar la obra particularista que pretende. Las Cortes no se han elegido para que un Gobierno sirviese a una política partidista, sea la que fuere; sino para realizar una gigantesca empresa nacional que sigue un Gobierno que ponga un exquisito cuidado en hacer una labor diaria de conciliación y arbitraje sin emplear la democracia cons tituyente en fines de clase o partido.

Es verdad que el señor Azaña descuidará todas esas voces para atender aquellos principios que emanan de su conciencia hermética a toda sensación y aun a toda voz amiga, del exterior. Ya sabemos que es su principio indeclinable «Votos son triunfos».

ALVAREZ DE LEÓN.

Dos obras de importancia

El Pantano de Vadiello y el tramo tercero del Canal de Monegros

Dos obras de gran importan cia, por el interés provincial que encierran, darán en breve comien zo: el Pantano de Vadiello y el tramo tercero del Canal de Mo negros.

El Pantano de Vadiello es obra que alcanza a una extensa co marca comprendida desde Santa Eulalia la Mayor hasta las proxi

midades del término de Sariñena. Su proyecto ha sido aprobado técnicamente, y este trámite in funde la confianza de que las obras de dicho Pantano darán principio el próximo otoño.

—La apertura de pliegos de las subastas para la construcción de dos trozos del tramo tercero del Canal de Monegros, situados en término de Lanaja se celebrará el próximo día 27.

El importe de dichas obras as cende aproximadamente a un mil lón de pesetas.

Lea V. «La Tierra»,

DEL DIA

Siluetas de la calle

CALLEJERAS

La fiebre en la chiquillería por el fútbol parece que va en au mento. Esto, en lo que supone cultivo del músculo, nos parece bien. Que la juventud atienda su cultura física por medio del ejer cicio vigoroso que exige la práctica del deporte del balón redondo no merece que se le ponga ningún pero. Si acaso allá las madres que miran un poco asustadas cómo los zapatos de sus hijos son destrozados en pocos días y cómo la ropa se deteriora y rasga más de la cuenta. A lo que sí hay que poner peros es a que la práctica de ese deporte, en lugar de ser hecha en lugar adecuado, se lleve a plena vía pública, hurtando la vigilancia del guardia municipal que no puede ejercer su función fiscalizadora del cum plimiento de las ordenanzas municipales por el público.

Observamos que en nuestra ciudad los partidos de fútbol entre dos bandos de chiquillos se prodigan en la calle. Y esto, aparte del peligro que para los propios muchachos supone al interrumpir el tránsito de vehículos, lleva aparejada una gran molestia para quien transita en cumplimiento de sus quehaceres diarios y necesita, al cruzar junto a uno de estos grupos de futbolistas callejeros, cuidar la integridad de su físico amenazado con una ave ría de importancia.

A ver si será posible, de una vez, terminar con estas luchas enconadas de jóvenes futbolistas que toman como campo de jue go cualquier vía urbana sin reparar en las molestias que suponen al público que marcha por la calle desenvolviendo sus ac tividades.

Es cuestión de encauzarlos, enseñándoles a buscar otro lugar más adecuado a sus expansiones deportivas. Vamos a agradecer lo todos. Y sobre todo los caseros que, en más de una ocasión, ven saltar hechos añicos los cristales de aquellos ventanales que por estar en el círculo del ir y venir del balón reciben con frecuen cia la caricia destructora con más o menos importancia según el esfuerzo del joven futbolista callejero.

DON IMPERTINENTE.

ECOS....

El capitán Diamant, de la ma rina británica, se ha presentado ante la «Salvage Association» solicitando el permiso de for mar parte de la expedición que saldrá para rescatar los millo nes del «Egypt». Diamant es el seudónimo de uno de los buzos más notables del Imperio Bri tánico. Cuenta con un salva mento de tres millones y medio de libras esterlinas, arrancado entre los restos del buque in glés «Laurentic», que fué torpe deado al norte de Irlanda por un sumergible alemán. A pesar de que la nave se hallaba ape nas a una profundidad de cua renta y cinco metros, el salva mento del tesoro del «Laurentic» duró alrededor de siete años. Diamant fué el buzo «alma mater» de aquella opera ción. Gracias a su audacia y a su sangre fría fué posible res catar el noventa y cinco por ciento del tesoro sumergido. Es probable que Diamant sea nom brado jefe de la expedición que saldrá en busca del tesoro del «Egyp».

Luis Gonzalvo Baeta

Médico especialista

de Garganta, Nariz y Oído

Ex alumno interno y ex Profesor ayu dante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza

Casa de Garola Hernández, 12 Huesca

La sesión municipal de hoy

Orden del día para la sesión ordinaria en primera convocato ria que celebrará hoy el exce nti simo Ayuntamiento de Huesca a las cuatro y media de la tarde.

1.º Acta del día 12 de Abril.
2.º Instancia de José Elduayen Gofit solicitando el empadrona miento.

3.º Escritos de la Inspección Regional de Seguros Sociales obligatorios en Aragón.

4.º Escrito del director técni co municipal de las obras de re formas urbanas.

5.º Conocimiento informe del administrador recaudador de ar bitrios sobre asignación de cuo tas por inquilinato.

6.º Idem y aprobación, en su caso, nómina de las cantida des a percibir por los becarios municipales.

7.º Acuerdo sobre celebración de la Fiesta del Libro.

8.º Informes de las Comisio nes municipales.

9.º Ruegos y preguntas.

Huesca, 17 de Abril de 1933. — El secretario, Ernesto Banzo.

Antonio Saura Pacheco

ABOGADO

PADRE HUESCA, 2 HUESCA

A mi clientela y al público en general

Se sirve la leche a domicilio embotellada y precintada. Garan tía máxima.

Los avisos al despacho de Ma riano Ramón. Porches del Mer cado, junto a la Pescadería Buo namis. Teléfono 112 X.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES
Diputación de Huesca

Doña Gregoria Betrán Casanova

VIUDA DE DON SILVESTRE SAUQUE

Falleció en el día de ayer, a las doce horas, a los 78 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y demás Auxilios Espirituales

R. I. P.

Sus apenados hijos Angela, Encarnación, María (ausente), Lorenzo, Pedro y Victor (au sente); hijos políticos Sabina Puiguelo, Alejandro Alastrué, Jesús López y Julián Ló pez (ausente); hermanos Isidra Betrán, Mariano Betrán y Raimunda Betrán; nietos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos y relacionados la encomienden a Dios y lá asistencia a la misa de Requiem que se celebrará en sufragio de su alma; hoy, miérco les, 19 de los corrientes, a las once, en la Basílica de San Lorenzo y acto seguido a la conducción del cadáver, por todo lo cual la familia quedará agradecida.

Huesca, 19 de Abril 1933.

El duelo se despidе en el Templo.

No se reparten esquelas.

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid, 18 (11'30)

Disposiciones de la «Gaceta»

Publica la «Gaceta» de hoy una orden de la Presidencia del Consejo aprobando instrucciones sobre las relaciones que han de mantener las autoridades militares con las fuerzas navales y las extranjeras.

Otra orden del ministerio de la Guerra trasladando la felicitación del presidente de la República a las fuerzas del Ejército, Guardia civil, de la Armada, Milicianos, etcétera, que tomaron parte en la Parada militar del domingo, y dedicando un recuerdo para los aviadores que encontraron la muerte en ella.

Una circular a los presidentes de las Audiencias

El fiscal de la República ha dirigido a todos los presidentes de las Audiencias una Circular en la que ordena se atengan a la Circular cursada con fecha 14 de Julio del año 1931, sobre la legalidad de las elecciones.

Lo que ha dicho el diputado Franchi Roca

El jefe de la minoría federal señor Franchi Roca ha dicho que la actitud de las minorías que integran el bloque de obstrucción parlamentaria, continuará igual. Afirmó que los socialistas deben abandonar el Gobierno y formar otro de concentración republicana.

En cuanto a la vida de estas Cortes, manifestó que deben aprobar la ley de Congregaciones y las de Garantías y de Orden Público.

El sumario por lo de Casas Viejas

El juez especial que ha instruido el sumario por los sucesos de Casas Viejas, ha terminado ya sus trabajos, habiendo remitido todas las actuaciones al Supremo.

Al sumario se han unido las declaraciones hechas por escrito del presidente del Consejo señor Azaña y del ministro de la Gobernación.

Notas madrileñas

Según «Heraldo de Madrid», se halla ya ultimada la reorganización del Instituto de Reforma Agraria

Registro en C. N. T.

De nuevo la policía ha efectuado un registro en los locales de la C. N. T., sitos en la calle de la Flor. Tampoco dieron resultado alguno.

Ayer, por la publicación de un artículo de los presos sociales de la Cárcel de Madrid, fué denunciado el órgano «C. N. T.»

Comentarios de Prensa

Los diarios madrileños «La Epoca» y «La Nación» comentan la carta hecha pública de los Amigos de la Unión Soviética. Dice que es lo único que faltaba

En Barcelona ha continuado la huelga del ramo de construcción, no registrándose incidentes de importancia

En el Consejo de ministros celebrado ayer, el Gobierno acuerda continuar su política de izquierda y desarrollar el programa expuesto por Azaña

y que eso supone tanto como el suicidio de las clases burguesas.

Sobre el Instituto de Reforma Agraria

El «Heraldo de Madrid», en su edición de esta noche dice que ya se encuentra ultimada la reorganización que va a llevarse a cabo en el Instituto de la Reforma Agraria.

Festival en la Plaza de Toros

Hoy se ha celebrado un gran festival en la Plaza de Toros, de carácter deportivo. Hubo ejercicios gimnásticos, de canto y un partido de baseball entre Lisboa y Madrid. Vencieron los españoles por el tanteo de 15-14.

Barcelona

Los descargadores del muelle se suman a la huelga del ramo de construcción

Después del hallazgo de explosivos Los agentes que realizaron el descubrimiento de bombas y otros elementos de explosión en Falset, han tenido un largo cambio de impresiones con la autoridad.

Ha sido detenido un sujeto llamado Pallésa, por creérsele complicado en el hallazgo de bombas.

El desarrollo del conflicto obrero Desde las primeras horas de esta mañana se montó un servicio de vigilancia extraordinario para evitar las coacciones de los huelguistas. Por realizar coacciones se practicaron diversas detenciones por los agentes de la autoridad.

En el Arco del Triunfo los huelguistas se dedicaron a levantar el adoquinado, teniendo que intervenir los guardias.

Como solidaridad con los del ramo de la construcción no trabajaron hoy en el puerto los obreros de la carga y descarga.

Lo que ha dicho el gobernador

Con referencia al conflicto, el gobernador civil, al recibir a los periodistas, les dijo:

«La huelga se ha intensificado hoy, pero no se han registrado incidentes de importancia. Tengo noticias de que se hacen gestiones acerca de otros ramos para que se ceden la huelga. Esto indica claramente que el conflicto no es motivado por las bases de trabajo.»

Vaya atracador

Esta mañana, en la calle de Artigas, un anciano llamado Juan Caballería, fué golpeado por otro que al parecer pretendió atracarlo. Se le detuvo.

Suscribase a "La Tierra"

Los ministros celebraron ayer Consejo

Prieto dice que no hay nada en concreto sobre el viaje del Presidente de la República a Bilbao

A las once de esta mañana los ministros se reunieron en la Presidencia para celebrar Consejo ordinario. Se prolongó la reunión hasta cerca de las tres de la tarde.

De lo tratado en el Consejo se facilitó la siguiente referencia:

Presidencia: Decreto organizando la Junta de Seguridad en el territorio de Cataluña.

Decreto adjudicando a Instrucción Pública bienes que pertenecieron a la extinguida Compañía de Jesús en Granada, Salamanca, Alicante, Burgos y Murcia.

Guerra: Varios expedientes de libertad condicional.

Marina: Decreto sobre adquisición de aparatos para submarinos.

Obras Públicas: Varios expedientes para ejecución de obras.

Ampliación al Consejo de ministros

Casares Quiroga se muestra optimista sobre el resultado de las elecciones del domingo favorable al Gobierno

El Consejo acuerda continuar gobernando en el mismo sentido izquierdista y con arreglo al plan fijado por el presidente en sus discursos

El Consejo que esta mañana celebraron los ministros ha sido muy extenso y en él fueron tratadas las cuestiones que quedan reflejadas en la nota.

La Junta de Seguridad que se establece en Cataluña dependerá directamente del ministerio de la Gobernación y tendrá delegación en las cuatro provincias catalanas.

La cesión a Instrucción Pública de bienes que pertenecieron a la Compañía de Jesús, que se hace de acuerdo con el precepto constitucional, para ser dedicados a fines de enseñanza o de beneficencia.

Buena parte del tiempo invertido en el Consejo se dedicó al estudio del problema naranjero. Las concesiones de rebaja para los transportes será cuestión a tratar entre las Compañías y los naranjeros.

Pasado mañana se celebrará una importante reunión, a la que acudirán todos los elementos que se hallan afectados por este problema.

Provincias

En Ubeda un maestro nacional, socialista y ateo, hace pública confesión de sus errores y de su reintegración al seno de la Iglesia

La feria sevillana

SEVILLA.—Hoy ha comenzado la feria de Abril. Por la mañana hubo escasa animación en el real de la feria, pero por la tarde se animó mucho. Se vieron abundantes coches engalanados y monturas enjaezadas con mucho gusto.

Han llegado bastantes extranjeros atraídos por los encantos de Sevilla en esta época de ferias.

La animación en la Correría ha sido grande.

Una multa

GUADALAJARA.—La presidenta de Acción Popular señora Medrano, ha sido multada por emplear la palabra «nacional» en los impresos de la propaganda electoral.

La verdad de la Religión

UBEDA.—El maestro nacional señor Bayona, que ha sido militante socialista y hombre no creyente, hace en el diario «La Provincia» pública confesión de sus errores. Dice que se desliga por entero de la organización a que ha pertenecido y que vuelve al seno de la Iglesia.

Ha sido muy comentado en la población este hecho.

Un incidente

SEVILLA.—Un obrero panadero, fué tiroteado por un grupo de obreros en la Feria. Acudieron los guardias que contestaron a tiros. Se produjo un poco de alarma y luego se realizaron detenciones de cuatro comunistas.

Incendio de millares de traviesas

CUENCA.—Esta noche quedaron destruidas 8.000 traviesas de las destinadas a la vía férrea de Cuenca a Utiel.

Estaban almacenadas a un kilómetro de Cuenca.

La pérdida está calculada en 150.000 pesetas.

Como el incendio se produjo durante la noche, las llamas da-

ban a una gran extensión de terreno fantástico aspecto.

Nada puede concretarse en cuanto a la iniciación del fuego.

Dicen que un ayudante del guarda encontró una botella que había contenido gasolina y que tuvo que arrojarla al suelo, junto a las traviesas, porque abrasaba y no podía retenerla en la mano.

Intentan perurbar la celebración de un acto de propaganda

PORCUNA.—El secretario del partido radical, señor Andicoberry, llegó a esta ciudad en viaje de propaganda electoral.

Dió un mitin, al que pretendieron asistir varios sujetos, que no pudieron entrar en el lugar en que se celebraba.

Ante esta imposibilidad, los dos individuos originaron ruidos molestos a fin de impedir que el orador pudiese ser escuchado.

Como el mitin no se suspendió esperaron al señor Andicoberry en las afueras del pueblo con objeto de apedrear su automóvil, pero no lo consiguieron porque dicho señor pasó la noche aquí, saliendo de madrugada.

Explosión de un petardo

SORIA.—En casa del secretario del Ayuntamiento de Villacervos fué colocado un petardo, que causó defectos en una ventana y en el mobiliario.

La libertad de propaganda

LUGO.—En el pueblo de Justa se celebró un mitin de propaganda socialista, en el que los oradores fueron interrumpidos y los organizadores lo suspendieron, protestando contra los interruptores.

En Icto, durante un mitin agrario, un orador, cuyo nombre se ignora, se molestó porque le interrumpían los espectadores, sacó un cuchillo, con él que amenazó a cuantos interrumpían.

Uno de los asistentes, cuyo nombre guora el gobernador de la provincia, hizo dos disparos sobre el orador que amenazaba, matándole.

Guarda jurado herido gravísimamente en agresión

MORA DE TOLEDO.—En Cereceta, en una finca del marqués de la Victoria de las Dunas, un cazador furtivo disparó contra el guarda jurado, hiriéndole gravísimamente.

La gestión lo motivó el hecho de que el guarda jurado amenazase a aquél con denunciarle.

Una madre desalmada y criminal

LINARES.—La Guardia civil detuvo a Antonia Anguix, de 26 años, soltera, que había colocado en la vía del ferrocarril a un hijo suyo de tres meses para que fuera muerto por el tren.

Los propósitos criminales se frustraron gracias a que un campesino desde lejos observó los manejos de Antonia y recogió la criatura.

Muerto de un garrote

CIUDAD RODRIGO.—Para asistir a las fiestas del pueblo portugués Aldea Poniente, marcha-

ron los vecinos de Almedilla, José Leita y otros varios.

Una vez terminadas sus ocupaciones fueron a una taberna y se entabló una discusión sobre quién había de pagar el vino consumido.

José Leita recibió un garrotazo que le dejó muerto en el acto. Se ignora quién fué el agresor.

Extranjero

Viernes Santo de sangre, en Cuba

LA HABANA.—Se asegura que el total de estudiantes asesinados en esta capital el Viernes Santo, se eleva a cien.

En el depósito judicial no se encuentran más que los cadáveres de los dos hermanos Belvet.

Cerca de Matanzas ha aparecido también el cadáver de Juan Francisco Pinilla.

La censura impide que los periódicos locales publiquen nada sobre estos sucesos, así como también ha prohibido publicar la noticia de que el encargado de negocios yanqui ha pedido garantías para la seguridad de sus compatriotas.

Detención de un individuo sospechoso

MUNICH.—Un periódico dice que ha sido detenido en las montañas de Baviera, cerca del chalet en donde el canciller señor Hitler ha pasado las vacaciones de Pascua, un individuo sospechoso.

Se trata de un antiguo médico militar que iba vestido con el uniforme hitleriano y en cuyo poder se encontró una pistola, cierta cantidad de cartuchos, morfina y papeles de identidad falsos.

¿Una gestión de Norteamérica?

WASHINGTON.—El senador republicano señor Fish ha declarado que tiene el propósito de pedir una intervención diplomática para terminar el periodo de terror en Cuba, a menos que los Estados Unidos logren asegurar el restablecimiento del orden en un plazo de diez días.

Buque asaltado por los piratas

HONG KONG.—Los piratas han roto el fuego contra un buque aduanero chino, que se hundió a quince millas de Macao.

Han resultado muertos dos oficiales europeos llamados Pearse y Baldwin y un ingeniero chino. Entre los tripulantes hay varios heridos.

Encuentro entre tropas federales y r. belgas

MEJICO.—En Mérida, región de Yucatán, resultaron treinta y ocho insurgentes y tres regulares muertos, en la batalla sostenida junto al pueblo de Opichen. Las tropas federales, que estaban emboscadas en aquellos alrededores, tuvieron finalmente que batirse en retirada.

Interesante para todos los obreros y empleados en general de Huesca y su provincia

La Asociación General de Dependientes de Comercio, establece una sección especial que se encarga gratuitamente de gestionar e interponer toda clase de reclamaciones contra los patronos, por despidos, horas extraordinarias, accidentes, etc., etc.

Las horas de oficina para consultar esta clase de asuntos serán de dos a cuatro de las tarde y de ocho a diez de la noche en la Secretaría de esta Sociedad.—El Presidente, L. Olin.

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono número 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Mañana, jueves, 20 (Fémina)

LAS SEÑORAS, A MITAD DE PRECIO

Estreno de la grandiosa superproducción de asunto mejicano,

La Paloma

Interpretada por la encantadora

Dolores del Río

donde se revela como una excelente artista dramática.

Olimpia

- HUELGA -

Mañana, jueves:

ESTRENO de la graciosa película

A 0'30 y 0'50

PAPA SE CASA Por «el largo» SLIM SUMMERVILLE, protagonista de «Tres de Caballería»

SABADO. A 0'30 y 0'50. Gran reprise de la película eterna, Con Mauricio Chevalier, Jeanette MacDonald, Lupino Lane, Lillian Roth...

ATENCIÓN: Productos Ecas

Artículos sanitarios, baños, bidets, watercloos, lavabos, accesorios en general, inmenso surtido en objetos para regalos

COSO BAJO, NUMERO 39, HUESCA

Vajillería, batería de cocina, perfumería, bisutería, carteras y monederos, juguetes, sillitas para paseo de niño, aparatos eléctricos y de radio, aparatos de luz y objetos artísticos de alabastro, materiales para la construcción, azulejo blanco de Valencia a 27 pesetas 100.

Depósito y ventas de la exclusiva Mef. Impermeabilizantes, hidrófugos, ignífugos

Precios incompetibles en todos los artículos

BANCO DE ESPAÑA HUESCA

Suscripción a 300 millones de pesetas en Obligaciones del Tesoro, a la par, al 5 por 100 y al plazo de dos años

En virtud de lo dispuesto por Decreto fecha 8 del actual, el día 25 del mismo, se abrirá por el Banco suscripción de Obligaciones del Tesoro, por la suma de 300 millones de pesetas, que el Tesoro emitirá a la fecha del mismo día, al plazo de dos años, con el interés de 5 por ciento anual y reembolsables por su valor nominal.

El tipo de emisión será a la par.

Estos valores estarán exentos de todo impuesto o contribución; serán admitidos como efectivo, por su capital y los intereses vencidos, sin prorrateo, en toda operación de consolidación de Deuda que se realice, y tendrán, además, la consideración de efectos públicos.

El Tesoro podrá recoger las Obligaciones antes de su vencimiento, abonando el capital de las mismas y los intereses devengados por ellas hasta el día designado para la recogida.

Este establecimiento se halla encargado del pago del capital y de los intereses de estos valores, a su vencimiento, tanto en Madrid como en sus Sucursales, mediante la presentación en el mismo de los correspondientes títulos y cupones y señalamiento de pago por el Tesoro, previa la oportuna provisión de fondos que éste haga en su día.

Estas Obligaciones serán admitidas por el Banco en Garantía de operaciones por el 90 por 100 de su cotización en Bolsa, no excediendo de la par y con el interés anual de 5 por ciento.

Las pólizas, bajo las que se lleven a efecto estas operaciones, se hallarán exentas de timbre, durante el tiempo de esta emisión.

La suscripción se verificará con arreglo a las siguientes reglas:

Los pedidos se harán por cantidades que no bajen de 500 pesetas o que sean múltiplos de esta suma, y ninguno podrá exceder del importe de las Obligaciones que se negocian.

Las Obligaciones serán al portador, en títulos de 500 y 5.000 pesetas cada uno, al plazo e interés ya indicados, pagadero, este último, a los vencimientos de 25 de Enero, 25 de Abril, 25 de Julio y 25 de Octubre.

El importe de cada pedido deberá satisfacerse en el acto en las Cajas del Banco, y se admitirán cuantas suscripciones se presenten en Madrid y en todas las Sucursales, exceptuando las de Canarias y Melilla; entregando el Establecimiento recibos que serán canjeables por resguardos provisionales, y éstos, en su día, por los títulos definitivos.

La negociación estará abierta el día 25 del actual, durante las horas corrientes de Caja (de nueve a trece en la Sucursal de esta plaza), y en el caso de que la cantidad pedida exceda de los 300 millones, importe de la emisión, se verificará el prorrateo, con arreglo a las bases siguientes:

a) Las adjudicaciones se harán por defecto, es decir, que a cada suscriptor al que corresponda una cantidad que no sea múltiplo de 500 pesetas, se le entregará el número de Obligaciones que le corresponda, prescindiendo de la fracción que resulte como exceso.

b) No obstante esto, los suscriptores por cantidades que no

excedan de 5.000 pesetas, serán excluidos del prorrateo; es decir, que se les adjudicará la totalidad de la suma suscripta. Ha de llamarse, sin embargo, la atención sobre que no se deberá presentar más de una suscripción a favor de cada titular y que, por consiguiente, serán acumuladas todas aquellas peticiones en que figure el mismo suscriptor, bien sean de 5.000 pesetas o menos, o bien de mayor cantidad; y sobre tal base se les hará el prorrateo, si procede, y la adjudicación.

c) Como consecuencia de lo establecido en la regla anterior, a los suscriptores por cantidades superiores a 5.000 pesetas, a quienes, por razón del coeficiente que resulte en el prorrateo, no alcance esta suma, les será adjudicada dicha cantidad de 5.000 pesetas; y, por tanto, sólo quedarán sujetas a prorrateo las suscripciones a las que correspondan cantidades superiores a 5.000 pesetas.

d) El sobrante de Obligaciones que pudiera resultar después de establecido el coeficiente del prorrateo, será adjudicado en la forma que fije la Dirección general del Tesoro.

Si, una vez conocido el resultado, aparece cubierta con exceso la suscripción, se devolverá a los suscriptores la cantidad que les corresponda, según el prorrateo; advirtiendo que estas operaciones no podrán verificarse con igual rapidez que en ocasiones análogas, por las dificultades que, necesariamente, ha de originar la preferencia dada a las pequeñas suscripciones, en beneficio del modesto capitalista.

Por el contrario, caso de no resultar cubierta la operación en el expresado día, habrá de percibirse, en las suscripciones que se realicen a partir del siguiente, además del principal, el importe de los intereses corridos desde la expresada fecha, en que empiezan a devengarlos los títulos.

Se realizarán las suscripciones por medio de Agentes de Cambio y Bolsa o Corredor de Comercio, en las plazas donde no hubiere Agentes; abonándose, por cuenta del Tesoro, el corretaje oficial y teniendo la obligación de facilitar póliza de la operación que intervienga, al suscriptor que así lo desee, sin poder percibir otro derecho que el de corretaje antes mencionado.

Huesca, 18 de Abril de 1933. — El secretario, José Atarés.

Para los consumidores de pescados

Pescadería de IGNACIO BAYEGO PADRE HUESCA, NUMERO 1 Recibe diariamente directos del Cantábrico

PARA HOY	
Merluza	4'00 ptas.
Besugo	2'10 »
Pescadilla	1'80 »
Gallos	2'00 »
Salmonetes	3'50 »
Congrio	2'00 »
Bacalao	2'50 »
Mero	3'00 »
Calamares	1'60 »
Cigalas	3'00 »
Percebes	2'00 »
Sardina	1'00 »

¡¡NO CONFUNDIRSE!! Esta casa siempre vende los pescados más frescos, del día

RELIGIOSAS

19 DE ABRIL

Santos de hoy
Santos León, Hermógenes, Rufo, Cayo y Expedito.

Cultos del día
Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Ismael Banzo y doña Guillerma Echenque.

“LA MUJER EN SU CASA,”

Llegó el número de Abril de esta moderna revista ilustrada. Como extraordinario, la cubierte, a varios colores, reproduce un juego de mantelillo y fondo de plato.

Destacan las secciones de varias labores (a mano y máquina); malla, punto de media y mantelería y juegos de cama, con texto y grabados, y hoja anexa con el dibujo a tamaño natural de las principales de aquellas.

La de modas con los últimos figurines para primavera, y lección de corte de un traje y chaqueta de entretiemlo. La de nuestros niños lleva, además, bonitos vestidos de primera comunión.

Muy instructivos los artículos: Trabajos artísticos (pirograbado, repujado, etc.); manera de servir la mesa; ¿quiere usted adelgazar?; conocimientos útiles, etcétera. Empezando la publicación de la novela «Aventura», por G. Martínez Sierra.

Pida este número de «La Mujer en su Casa» a Editorial Bailly Bailliere, Núñez de Balboa, 25, Madrid, enviando una peseta en sellos de Correos y en seguida le será servido.

NECROLOGIA

Doña Gregoria Betrán Casanova

Confortada con los Santos Sacramentos, y después de prolongada enfermedad que soportó con ejemplar resignación, falleció ayer en esta ciudad la muy respetable señora doña Gregoria Betrán Casanova.

Pertenecía la finada a una de las familias más justamente consideradas entre los oscenses, aprecio y estima que doña Gregoria Betrán Casanova supo fomentar y cultivar en virtud de sus ejemplares virtudes y sentimientos piadosos, que siempre puso a contribución del bien ajeno y obras de caridad, por cuyo motivo su eterna separación ha sido unánimemente sentida.

Del dolor que todos los suyos experimentan tomamos nosotros muy viva parte, y después de elevar una plegaria por el eterno descanso de su alma, significamos el profundo pésame a sus afligidos hijos Angela, Encarnación, María (ausente), Lorenzo, Pedro y Víctor (ausente); hijos políticos Sabina Puyuelo, Alejandro Alastrué, Jesús López y Julián López (ausente); hermanos Isidra Betrán, Mariano Betrán y Raimunda Betrán; nietos, primos y demás parientes.

Se vende la finca denominada VILLA ISABEL, superficie próximos 15.000 metros cuadrados, propio para cualquier industria, con campo de deportes, varias casas con viviendas de moderna construcción, huertos con frutales, riego de primera, agua propia en las viviendas. Informes y para tratar con el dueño, Victorino Catiella, en la misma propiedad, a cualquier hora del día.

Se alquila un malacate, para toda clase de desfondes. Dirigirse a Francisco López, Banastés (Huesca).

La Francmasonería a través de la Historia

En la provincia de Huesca

III
¿EXISTE HOY?

Seguramente estará esperando mi amable lector con verdadera ansiedad e impaciencia le digamos algo sobre el estado actual de la Masonería en nuestra provincia.

Cierto que existen afiliados; mas, aunque conociéramos sus nombres, la más elemental prudencia nos aconsejaría, como caso de conciencia para nosotros, cubrirlos con el manto de la caridad cristiana.

Son ellos los que vienen obligados a manifestarse y descubrirse; si tan buena y tan filantrópica es la Masonería, ¿qué temor pueden abrigar en darse a conocer por sus propios nombres, y notificarle a la Humanidad, por la que tanto se desviven, el lugar donde se reúnen, para hacerla feliz?

Mas, si a ocultar sus nombres nos obliga la caridad cristiana, no ha de impedirnos, con todo, que discurremos por nuestra propia cuenta sobre hechos públicos y notorios, que en el mero hecho de ser públicos caen bajo el dominio de todos y que demuestran clarísimamente cómo en nuestra provincia se cumplen con perfección suma los postulados de las Logias que mandan.

Varios sucesos han ocurrido en Huesca que han pasado casi desapercibidos, y poco meditados por los católicos, a pesar de estar fidelísimamente calcados en el plan judeo masónico aprobado por las Logias antes de ser llevado a la Constitución.

A la consideración del lector dejamos, aplazando nuestro comentario para cuando las circunstancias nos sean más propicias, tres hechos muy significativos y de flagrante realidad:

1.º El cese (1) del director del

Instituto y nombramiento de otro nuevo.

2.º El cese, también, del inspector jefe de Primera Enseñanza y su nuevo sustituto.

3.º La razzia de motivos religiosos en el Santo Hospital; la supresión de los capellanes de Beneficencia y maestro educador (sacerdote); la prohibición de llevar los cadáveres a la puerta de la iglesia, a pesar de autorizarlo la Ley, como se viene realizando en todas las capitales, recurriendo, para burlar y escamotear dicha Ley, a la declaración oficial por tiempo indefinido—por cuyo motivo, la reciente y última que dictó la Junta de Sanidad hubimos de considerarla improcedente—del estado de gripe en toda la provincia, a raíz del fallo de un pleito sostenido sobre el particular.

Discurremos hoy brevemente sobre el primero; o sea, el que se refiere al director del Instituto.

Principio aprobado por las Logias y pasado a la Constitución (hemos de probarlo satisfactivamente en el tiempo y lugar que le corresponde en otro trabajo que simultáneamente publicamos), es la enseñanza laica; el nombre de «laica» es la careta, pero ese nombre esconde detrás de sí dos cosas: 1.º, la guerra a toda enseñanza religiosa, para de este modo desviar al entendimiento; 2.º, la coeducación de sexos, de tan pésimos resultados.

Lo mismo fué posesionarse el nuevo director del Instituto, que exigir condiciones imposibles de cumplir a los religiosos, con lo cual quedó conseguido el primer objeto: matar la educación y vigilancia religiosas; y para conseguir el segundo, se idearon «las permanentes», casi exclusivas en Huesca—no son obligatorias, aunque algún profesor amenace con la pérdida de curso—las que además de producir una renta mensual bien sancada, llevan la coeducación de sexos tan a la perfección que con ellas se consigue hasta fuera de las clases.

¡Qué error más grande el de los padres!; yo creo que, aunque las leyes sectarias les obligaran a llevar a las clases a sus hijas con maillot, lo harían gustosos a trueque del bachillerato.

Muy sensible es que los padres acepten esa educación sectaria con la única esperanza de un porvenir muy incierto, cuando no una utopía en la mayoría de los casos; siempre será verdad lo que confiesa, no un Santo Padre de la Iglesia, sino un testimonio tan poco sospechoso como Legouve, que prefiere que un niño puesto en la alternativa de aprender a leer solamente, o aprender a rezar, aprenda mejor a rezar, aunque no sepa leer; y él mismo da la razón, que ignoran los masones que

mandan: «porque rezar es leer en el más bello de los libros, es leer en la mente de Dios, de donde como única fuente emana toda verdad y toda poesía».

La neutralidad en las clases es una mentira; ese nombre es la careta; la verdad es la guerra a la Religión del Crucificado.

Hagamos aquí punto final, que diríamos muchas cosas, y aquí es donde la prudencia nos hace quedar mudos; pero créanme los padres; preferible es en estas circunstancias que las hijas sobre todo, estén a su lado manejando bolillos de encaje, que no en las escuelas resolviendo binomios de Newton.

YOULIOS



Mañana, jueves: A 0'50 y 0'75: Estreno de la graciosa película PAPA SE CASA, por «el largo» Slim Summerville, protagonista de «Tres de caballería».

Sábado: A 0'30 y 0'50: Gran repris de la película eterna: EL DESFILE DEL AMOR. Con Mauricio Chevalier, Jeannete Mac Donald, Lupino Lane, Lillian Roth.

Lea V. «La Tierra»

Préstamos

EL BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA los facilita a los propietarios de fincas rústicas y urbanas a largo plazo y módico interés. Pídanse condiciones de los mismos y toda clase de informes y consultas a su único agente oficial en Huesca y su provincia.

Pedro M. Caballero

Avenida de la Libertad, 5, Huesca

Se arrienda local amplio y céntrico, propio para almacén o carpintería. Informarán en la casa de muebles de Ángel López, Ramiro el Monje, 27.

Impronta de LA TIERRA, Huesca



Madre sana, niño robusto.

Contra la DEBILIDAD, MAREOS, DECAIMIENTO

de las madres que crían, la Academia de Medicina tiene aprobado el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

cerca de medio siglo de éxito creciente

Pedir JARABE SALUD para evitar imitaciones. No se vende a granel.

ODEON
S. A. G. E.
El local de los insuperables programas

El sábado, 21

Estreno de la comedia frívola

Un perro con pupila

Interpretada por RENE LEFEVRE

Zapatería

Modelos los más bonitos de la temporada en Caballero y Señora. Preciosidades en zapatitos y sandalias de niños de todas clases. La mejor maquina en piel lavable

Siempre encontraréis lo más nuevo y de todo que busquéis en la

Zapatería de Hijos de Hermenegildo Franco
San Lorenzo, 10 - 12 - 14 HUESCA

NOTA.—Esta Casa pone a la venta, y por ocho días, a precios de verdadero remate, todos los zapatos que han quedado del saldo último.

Tejidos - Confecciones - Camisería - Novedades
Almacenes LAFARGA

Nueva Sección de
Sastrería a medida
 a cargo del acreditadísimo cortador
 el GRAN TAYLOR
Señor Llanos

A partir de los primeros días de Abril se presentarán completísimas colecciones de Pañería, desde lo más clásico hasta la más alta calidad en contextura y los gustos más refinados de la moda prevaleciente; todos los artículos que presentará esta casa para Primavera-Verano son procedentes de los grandes centros de producción

Oportunamente se anunciará una exposición, donde podrá apreciar la competencia de sus precios con la bondad y selección de sus calidades

Coso de García Hernández, 8 : Huesca

Cirios y velas
 de cera pura garantizada
Confitería SOLER
 HUESCA



Use una
Conway Stewart
la estilográfica económica de absoluta garantía

Radio Westinghouse



Nada puede competir con este nuevo aparato de radio Westinghouse, provisto de adelantos tales que se diferencian de todos los conocidos hasta la fecha.
 Véase y escúchese esta nueva radio hoy mismo en el Comercio de muebles de
ANGEL LOPEZ
 Ramiro el Monje, número 27 : HUESCA

Gran Bazar de Oriente
 Ocasión única en Huesca

Por cesar en el negocio, liquida todas las existencias de muebles, ferretería, vajilla, artículos de viaje, perfumería, material eléctrico, pinturas y barnices, artículos de caza, objetos para regalos, cocinas y otros artículos

A los carpinteros, herreros y maestros de obras no descuenten esta ocasión para comprar en buenas condiciones

Esta liquidación dará comienzo el 3 de Abril

La sección de relojería y óptica tendrá buenos descuentos durante esta liquidación y una vez terminada ésta se reformará y montará esta sección con lo más moderno

Radios, aparatos parlantes y discos en condiciones inmejorables de precios

De venta en la
Librería "La Tierra,"
 Villahermosa, 12 HUESCA

Orígenes de la Revolución Española
 POR J. TURQUEST

Obra sensacional que debe ser leída por todo buen español. Su contenido no debe ignorarlo quien ame a España.

Está a la venta en la Librería de
LA TIERRA, Villahermosa, 12 - Huesca
 Rústica, 4 pesetas Encuadrado, 6 pesetas

Se remite por correo a quien la solicite, previo pago, a reembolso

KAPPEL



La máquina de escribir más rápida

ULTIMO MODELO

Bloqueo forzado de las mayúsculas

Retroceso silencioso del carro

Mariano Palacio
 Coso de Galán, 51 HUESCA

Estuches de papel económicos
 25 cartas y 25 sobres

Blancos:	Color:
0'95 pesetas uno.	1'50 pesetas uno.

Librería "La Tierra,"
 Villahermosa, número 12 - Huesca

Gran saldo

Batería de cocina a 3 pesetas kilo.
 Vasos de cristal para agua a 0'35 pesetas uno.
 Camas desde 29 a 300 pesetas

Joaquín Lafarga, Huesca

